

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Incorporée par Acte du Parlement en juillet 1900

Capital autorisé \$ 5,000,000.00
Capital payé et Réserve \$ 4,500,000.00
Actif total (au 30 nov. 1924) \$40,646,000.00

La seule banque au Canada dont les argents confiés à son département d'Épargne sont contrôlés par un Comité de Censeurs, ces messieurs examinant mensuellement les placements faits en rapport avec tels dépôts.

Conformément aux règlements approuvés par ses actionnaires, lors de sa fondation, cette banque ne prête pas d'argent à ses directeurs.

Président du Conseil d'Administration
L'HONORABLE SIR H. LAPORTE
Vice-Président et Directeur-Général
TANCREDE BIENVENU
Président du Bureau des Commissaires-Censeurs
L'HONORABLE N. PERODEAU
Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec

350 Succursales et Sous-Agences dans les Provinces de Québec, d'Ontario, du Nouveau-Brunswick et de l'Île du Prince Édouard.

Succursale d'Edmundston
— J.-A. BACON, Gérant

UNE NOUVELLE FETE A JESUS-CHRIST, ROI UNIVERSEL DES SOCIÉTÉS

S. S. Pie XI fixe cette fête au dernier dimanche d'octobre — La liberté religieuse complète pour l'Église

Rome, 24.—Le Souverain Pontife Pie XI, glorieusement régner, a publié hier son Encyclique par laquelle il institue une nouvelle fête de Jésus-Christ, Roi universel des Sociétés. Le Saint-Père s'est rendu aux nombreuses requêtes des organisations catholiques et même des parlements demandant la reconnaissance, de la Royauté sociale de Jésus-Christ. Dans cette Encyclique, le S. Père renouvelle quelques-unes des déclarations qu'il a faites lors du dernier Consistoire et demande pour l'Église une "pleine liberté et l'indépendance des pouvoirs civils." Il revendique hautement tous les droits du Saint-Siège.

La nouvelle fête de Jésus-Christ, Roi universel des Sociétés, sera célébrée dans le monde entier le dernier dimanche d'octobre. Pie XI déclare que les derniers événements semblent avoir hâté la réalisation de la Royauté du Christ sur la terre. L'Encyclique du Souverain Pontife dit qu'on ne peut remédier aux maux actuels que par le culte du Christ: elle fait voir les conséquences sérieuses qui résultent du fait que le Christ n'a pas, dans les Sociétés, la place qui lui revient.

Parlant de la Séparation de l'Église et de l'Etat, le Pape dit que l'Église ne peut pas renoncer à ses droits à la liberté et à la

complète indépendance des pouvoirs civils, ajoutant que l'Église ne doit pas dépendre de la volonté des autres dans l'exercice de son saint ministère.

La société civile, ajoute le Souverain Pontife, doit accorder toute liberté aux ordres religieux des deux sexes et elle doit coopérer à accroître et à renforcer la royauté du Christ sur la terre.

PETITES ANNONCES

A VENDRE
Fournaise LEGARE "sans tuyaux", d'une capacité de 35,000 pieds cubes, en très bonne condition, à vendre à très bon marché. Aussi un clavignone "Olivier" en bon ordre. S'adresser chez F.-X. Carrier, rue St-François, Edmundston, N.B. 1f.

A LOUER
Bon logement sur la rue D'AMOURS, s'adresser à Mme J.-H. Michaud.

PERDU
Un VILBREQUIN pour percer dans les coins, avec longue mèche, a été perdu près de la demeure du Dr Martin. Prière de le retourner à GEO. LARLEE, électricien, et recevoir récompense. 1f.

PARTIE DE CHARLEMAGNE AU PROFIT DE L'ÉGLISE

MERCREDI LE 6 JANVIER

A la Salle de l'École Publique

Cette soirée de cartes est sous les auspices des Enfants de Marie.

Un goûter sera servi — Plusieurs beaux prix seront décernés.

Admission: 50c.

GRANDE ASSEMBLÉE CONJOINTE des membres de LA SOCIÉTÉ D'AGRICULTURE et de L'EDMUNDSTON DRIVING CLUB

A LA MAISON DE COUR
DIMANCHE APRES-MIDI LE 3 JANVIER à 2.30 heures de l'après-midi.

NOTES LOCALES

—Mme Aldéric Pettigrew de East Millinocket a passé la fête de Noël chez sa mère Mme Damase Cyr.

—Le Docteur Honoré Cyr de Bouctouche est actuellement en ville chez des amis.

—Mlle Rosalie Lévesque de Moncton est venue passer quelques jours chez ses parents à l'occasion de la fête de Noël.

—Mlle Régina Plourde, sténographe de l'avocat Cormier, passe les vacances de Noël et du jour de l'An chez ses parents M. et Mme Denis Plourde de Clair.

—Lundi dernier, une soirée surprise eut lieu chez Mme Denis St-Onge à l'occasion des noces de porcelaine de M. et Mme A.-H. Landry. Les jubilaires prirent le souper chez Mme St-Onge. Plusieurs amis virent les rejoindre pour la soirée. On leur présenta un joli cadeau en porcelaine. La veillée fut des plus intéressantes. M. et Mme Landry remercièrent cordialement leur hôte pour cette heureuse surprise. Au nombre des personnes présentes l'on remarquait: M. et Mme Ethier, M. et Mme W. Dumont, Mme W. Wallace, M. et Mme Odd, MM. Lucien Dumont, Gérard et Lionel Lavoie, Camille St-Onge, Miles Doris et Jane Miller servirent le thé aidés de M. Pyne, M. Lucien Dumont a joué un magnifique morceau de violon.

—Mlle Gabrielle Tremblay de Ste-Rose était en ville au commencement de la semaine.

—M. l'abbé Ernest Lang, vicaire de St-Basile, visitait sa sœur Mme J.-L. Thériault, à la fin de la semaine dernière.

HOCKEY
La deuxième partie de Hockey de la saison s'est jouée dimanche dernier entre les Tigers et Dollard. Ces derniers triomphèrent avec un résultat de 3 à 1. Les parties de la ligue de la ville doivent commencer demain après-midi. On s'attend à ce qu'une foule nombreuse assistera à cette première partie de la série.

PARTIE DE WHIST A ALBERTINE
Dimanche dernier il y eut dans la salle de la buanderie, une partie de Whist au profit de l'Église dont les recettes donneront la jolie somme de \$200. Plusieurs paniers furent vendus. Celui de Mlle Alice Pelletier, mis à l'enchère, se vendit \$45.00.

Excellent Rapport Annuel de la Banque Provinciale
Une augmentation de plus de \$4,500,000 de l'Actif—Les dépôts accusent aussi une augmentation de plus de dix pour cent.

La Banque Provinciale du Canada vient de porter à la connaissance du public les chiffres préliminaires pour l'exercice clos le 30 novembre dernier, ils sont les suivants:

L'action total au 30 novembre était d'un delà de \$45,000,000 et son actif liquide laisse voir une somme de plus de \$26,000,000, soit le pourcentage élevé de 72% de ses dépôts, et celui de 63% sur ses obligations totales dues au public. Un tel pourcentage de liquidité lui permet encore de tenir une des premières places parmi les banques du pays.

Tout comme d'habitude pour cette institution, le conseil d'administration a effacé de ses livres en entier les frais de premier établissement et maintien de ses nombreuses nouvelles succursales durant l'année; ce seul item représente une somme de près de \$84,000; cette manière d'agir est naturellement très appréciée par le public en général et par ses actionnaires en particulier.

On remarque qu'un montant d'un delà de \$75,000 a été payé pour taxes de toutes sortes, c'est à-dire au delà de \$6,250 par mois.

Aussi, le dividende régulier de 9% a été payé à ses actionnaires, et les profits nets réalisés ont été de \$407,000.

Les dépôts de l'institution ont augmenté d'un delà de 10% sur les chiffres de l'an dernier, alors que la même augmentation avait lieu pour l'exercice précédent; le chiffre actuel est de \$36,500,000.

L'assemblée générale annuelle des actionnaires est convoquée pour le 3 février prochain, alors que le bilan général sera soumis. (Annonce.)

NOUS LE REPETONS....

Nous répétons encore que les lettres, correspondances et autres communications adressées à notre journal, pour publication, doivent porter la signature des personnes qui nous les envoient. Les écrits anonymes ou portant seulement un pseudonyme ne reçoivent, comme nous l'avons déjà dit aucune attention.

Au cours de la semaine, nous avons reçu une lettre demandant des explications, par la voie du journal, sur un sujet très important. A moins que l'auteur nous fasse connaître son nom, lequel ne sera pas divulgué, nous ne pouvons nous rendre à sa demande.

FERMETURE DE LA PORTE DE L'ANNEE SAINTE

S. S. Pie XI présidait la cérémonie grandiose qui s'est déroulée à Saint-Pierre de Rome, ce matin

Rome, 24. (S.P.A.)— Sa Sainteté Pie XI, revêtu de ses ornements pontificaux et accompagné des plus hauts dignitaires de l'Église, a présidé aujourd'hui à la cérémonie de la fermeture de la Porte Sainte de la Basilique de Saint-Pierre de Rome. La cérémonie d'aujourd'hui a officiellement mis fin à une année de pénitence et de miséricorde.

La porte sainte est demeurée ouverte depuis un an, alors que le Souverain Pontife présida à une cérémonie analogue à celle d'aujourd'hui. Depuis, plus de trois millions de pèlerins, venus de toutes les parties du monde, ont franchi le seuil de la Porte Sainte et baisé les chambranles, en signe de dévotion et d'humilité. La plupart d'entre eux ont baisé l'anneau du Souverain Pontife et reçu de ses mains des médailles commémoratives.

Soixante-dix mille fidèles, dont des milliers de pèlerins, ont rempli la basilique pour assister à cette cérémonie. Des milliers de Romains s'étaient massés sur la spacieuse place de Saint-Pierre, sachant qu'ils ne pourraient rien voir de la cérémonie, mais espérant en recevoir quelque bien spirituel à cause d'une telle proximité. Ils ont pu entendre au moins le son des cloches de Saint-Pierre qui annonçaient au monde la fin de l'année jubilaire à Rome.

DECES

Lundi le 28 courant a eu lieu à St-Jacques, le service de feu Hilaire Daigle, décédé le samedi précédent à l'âge de 58 ans. Que son âme repose en paix.

LE BAISER DE L'ENFANT-DIEU

(Suite de la première page)
Bientôt dans l'humble chaumière, peu à peu la lampe s'affaiblit comme la pauvre mère; elle n'avait plus de quoi à vivre, et bientôt les ténèbres succéderont à la

pâle lumière.

L'enfant blond marchait toujours. Dans une heure à peine l'Enfant-Jésus allait naître, et dans l'ombre de la nuit, aucune étoile d'espérance ne se levait dans le ciel, comme jadis pour les Rois Mages; et l'enfant marchait dans la direction de l'antique petite église de Notre-Dame des Victoires. Ses membres gelaient, il n'avait pas mangé depuis la veille, il était à demi-vif. A une luitaine de pas de l'église il tomba à genoux: à bout de force et tout grelottant, il joignit ses petites mains sur sa poitrine; ses yeux où paraissent des larmes, se levèrent vers les cieux et sa petite voix blanche implorait le ciel, lentement, tel un lis de pureté et de beauté; l'enfant s'affaissa dans la neige, le froid engourdit ses membres. La neige tombait toujours lentement, tristement: bientôt l'enfant fut recouvert d'un blanc manteau. Pendant que les heureux festoyaient au coin d'une cheminée flamboyante, l'enfant sous la neige, dormait son dernier sommeil.

Et Jésus, avant l'heure suprême et tant désirée, de sa venue, descendit sur la terre, entouré d'une légion d'anges.

L'Enfant-Dieu se pencha sur le pauvre petit paria et déposa sur son petit front pur, un baiser sublime, dans lequel il emporta son âme. Le visage de l'enfant s'illumina, un sourire passa sur ses lèvres demie closes.

A minuit l'heure solennelle, lorsque les gens dirigèrent vers l'antique petite église, ils trouvèrent le cadavre de l'enfant. Beaucoup pleurèrent sur son sort; mais lui, pour les souffrances de quelques heures, endurées ici-bas, était allé dans la cité éternelle, rejoindre sa mère et son père, tous deux morts dans la misère.

Les malheureux de ce monde, sont les bienheureux de l'autre monde.

L'enfant avait sa part de bonbon, il n'avait pas été du nombre des heureux mortels. L'Enfant-Dieu était venu lui-même en cette nuit divine, chercher cette belle âme, qu'il avait cueillie dans son Divin baiser. L'enfant était un bienheureux.

Christo Christy.

VENTE d'Abandon

Nous Continuons Toujours
A Ecouler Nos Marchandises
AU PRIX COUTANT
Venez Vous Procurer Les Articles
Necessaires

MAGASIN Moscovicz

Dans L'Edifice Madawaska.
EDMUNDSTON, N.B.